

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **1. Uso de marihuana, fuera de lógica de la salud: Mondragón**

**([informador.com.mx](http://informador.com.mx))**

CIUDAD DE MÉXICO.- El comisionado nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, descartó que con la despenalización de la marihuana bajarán los índices de criminalidad, y señaló que su consumo no está en la lógica de la salud.

Durante su participación en la segunda reunión plenaria del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Asamblea Legislativa, fue contundente al señalar que fumar cannabis no representa beneficio alguno para la salud.

Debe quedar muy claro que el consumo de marihuana no es inocuo y, por el contrario, puede generar daños psicológicos y neurológicos irreversibles, principalmente entre niños y jóvenes, subrayó.

Incluso advirtió que más allá del respeto a las libertades de los adultos para utilizar o no el estupefaciente, lo grave es que entre 40 y 50 por ciento de los consumidores son menores de edad.

Mondragón y Kalb refirió que la Secretaría de Salud está a favor del empleo médico de algunas sustancias de la marihuana, lo cual no debe ser usado como pretexto para fumarla, porque eso en nada beneficia, solo causa adicción y graves problemas sociales y de salud.

México es el segundo productor mundial de amapola, por lo que pensar que la despenalización de alguna o todas las drogas reduciría las acciones de la delincuencia organizada es una falacia, ya que persistiría la venta ilegal de cocaína, crack y heroína, por señalar algunos estupefacientes, advirtió.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

También el mercado negro continuaría con el hecho de que se mantendrá prohibida la venta a menores de edad, sector que representan un alto porcentaje de consumidores, abundó el titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic).

Por otro lado consideró que no se debe seguir criminalizando a quienes trafican marihuana por primera vez, por lo cual propuso establecer una norma que separe a los primodelincuentes de delitos no graves y darles la posibilidad de una verdadera reinserción social.

***Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.informador.com.mx/mexico/2016/647680/6/uso-de-marihuana-fuera-de-logica-de-la-salud-mondragon.htm>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***2. Fortalece secretaría de salud el funcionamiento de grupos de adolescente promotores de la prevención***

**([tribunadeloscabos.com.mx](http://tribunadeloscabos.com.mx))**

Al sesionar el Programa de Atención a este sector, se fijó la meta de incrementar el número de grupos de adolescentes promotores de la salud

Formar más de 20 Grupos de Adolescentes Promotores en Salud, que puedan acreditarse para impartir y replicar 24 temas relacionados con el bienestar integral es uno de los objetivos prioritarios que para este 2016 se fijó la Secretaría del ramo en la entidad a través del programa de atención a la salud de este sector de la población.

Así lo estableció el Secretario de Salud en la entidad, doctor Víctor George Flores al establecer que en reciente fechas se llevó a cabo la primera sesión ordinaria de los programas que están vinculados con la atención a la salud del adolescente en nuestra entidad, en la cual se tomó el acuerdo de fortalecer la participación de los jóvenes en los programas que están enfocados en prevenir su salud.

El funcionario estatal resaltó la importancia de involucrar a los adolescentes de la entidad como promotores de la salud, ya que con su propio lenguaje y con la visión propia de su edad, ellas y ellos tienen la oportunidad de lograr resultados eficientes en la tarea de impulsar el mensaje de la prevención.

Por su parte el responsable estatal de Atención a la Salud en el Adolescente, doctor Abelardo Estrada Bonilla dijo que en la primera sesión ordinaria de este programa (la cual fue presidida por el Director

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

de Servicios de Salud en BCS, Elmer Tarazón Moreno) se presentó el proyecto de integrar más de 20 grupos de chicas y chicos que al desempeñarse como promotores de salud puedan replicar entre amplios sectores de la población aquellos temas que son trascendentes para conservar el bienestar.

Abundó que durante esa sesión (en la que se aprobó el programa de actividades de 2016 para la salud del adolescente) se indicó que al momento la Secretaría de Salud tiene ya integrados dos grupos de adolescentes promotores en Chametla, en el Centro de Salud Urbano, dos en la colonia Márquez de León y dos en la colonia Agustín Olachea, quienes se ocupan de impartir temas relacionados con la depresión, ansiedad, trastornos de la conducta alimentaria, prevención de accidentes y de adicciones, solución pacífica de conflictos, derechos sexuales y reproductivos, métodos de planificación familiar.

***Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.tribunadeloscabos.com.mx/index.php/2016/02/29/portal-ece-secretaria-de-salud-el-funcionamiento-de-grupos-de-adolescente-promotores-de-la-prevencion/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***3. Certifican a jardín de niños de Uruapan como escuela promotora de salud***

**([quadratin.com.mx](http://quadratin.com.mx))**

URUAPAN, Mich., 1 de marzo de 2016.- Es responsabilidad de todos evitar que más generaciones de jóvenes se pierdan en las adicciones, destacó el presidente municipal de Uruapan, Víctor Manuel Manríquez González, durante el acto de certificación del jardín de niños Juan Escutia, como escuela Promotora de la Salud.

Según un comunicado, es el cuarto plantel que es certificado en lo que va de la actual administración municipal, lo cual demuestra el trabajo que realiza el gobierno local, en coordinación con la Secretaría de Salud estatal y con el personal directivo, docente, alumnos y padres de familia de las instituciones educativas. La placa de certificación fue develada por el edil de Uruapan, acompañado por la presidenta honoraria del DIF municipal, Gema del Río Ambriz, el coordinador de promoción de la salud de la jurisdicción sanitaria No. 5, Mario Tajimaroa Rivera; el secretario del H. Ayuntamiento, Genaro Campos García; la directora del DIF municipal Fiorella Doddoli Murguía; la directora del jardín de niños Juan Escutia, Laura Sánchez Cortés; el director de salud municipal, Arturo Quirós Tajimaroa; el presidente del comité vecinal de la colonia Jorhémperi, Jesús Tapia entre otras personalidades.

En su intervención, el munícipe de Uruapan recomendó a los adultos poner mucha atención en la niñez y darles con el buen ejemplo, mensajes positivos para que cuiden la salud y se mantengan alejados de las adicciones que acaban con la vida, destruyen el hogar y dañan el tejido social. Víctor Manríquez recalcó que tanto padres de familia, magisterio y gobernantes “debemos asumir la responsabilidad y trabajar de manera conjunta, para no permitir que más generaciones de jóvenes

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

se pierdan en las drogas y en actitudes delictivas”. Indicó que la educación y la recuperación de valores deben ser el punto de partida, para lograr que más niños y jóvenes no se vayan por el camino equivocado, sino por el contrario, hay que enseñarles el horizonte que conduce al desarrollo.

***Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<https://www.quadratin.com.mx/regiones/Certifican-jardin-ninos-Uruapan-escuela-promotora-salud/>***

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***4. Preocupante las adicciones en niños***

**(noreste.net/)**

Tuxpan, Ver.- Los niños, jóvenes y adolescentes al estar vulnerables a programas de televisión dónde se promueve la facilidad para adquirir las drogas tienen a caer en adicciones aseguró el coordinador del programa Sé Tu Amigo en esta zona, Salvador Moctezuma Andrade.

Ante esta oleada de información y a la facilidad que tienen los menores para acceder a ella, ha generado que existan casos de niños de edad entre los seis y los doce años que ya hacen uso de alguna droga, para lo cual han intensificado las atenciones como terapias con los psicólogos o se recurre al apoyo de centros de recuperación juvenil, sin que tenga costo para ellos, acotó.

Sin especificar cifras, manifestó que la cifra de niños que ya padecen adicciones no es tan alta, ya que solo se detectan de uno a dos casos por escuelas que son visitadas, sin embargo, aseguró que es preocupante está problemática social que debe ser atendida de manera inmediata.

Las pláticas que imparten a través de este programa, indicó que principalmente se debe de otorgar a los padres de familia, ya que las adicciones pueden surgen de los hogares disfuncionales y que tienen problemas constantes, así como la falta de orientación.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://noreste.net/noticia/preocupante-las-adicciones-en-ninos/>**

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***5. Realiza Federación de Asociaciones en Alta Disciplina Foro contra Adicciones***

**([laopcion.com.mx/](http://laopcion.com.mx/))**

Jalisco.- El fin de semana se llevó a cabo el Segundo Foro Nacional contra la prevención del delito, con el propósito de diseñar nuevos modelos de profesionalización que eviten que los jóvenes sean presa de la delincuencia organizada. Este Foro contó con especialistas en Prevención de adicciones, mismos que coincidieron en que la Legalización de la Marihuana no resolvería el grave problema del narcotráfico en el país.

Así mismo se anunció la III Convención Nacional Deportiva en prevención del Delito, dirigido a todos los jóvenes del país. Esta gran asamblea deportiva será organizada por la Federación Nacional de Asociaciones en Alta Disciplina (Fnaad), así como el Club Cívico Rescate Juvenil, en coordinación con el Instituto Jalisciense de la Juventud y el Consejo Estatal contra las Adicciones en Jalisco. Dicha convención deportiva se llevará a cabo del 31 de Julio al 04 de agosto en el marco del Día Internacional de la Juventud, misma que tendrá su sede en la ciudad de Guadalajara, Jalisco, y contará con la participación de poco más de 1,500 jóvenes de 17 estados del país en los que se encuentran: Jalisco, Colima, Sinaloa, Coahuila, Sonora, Chihuahua, Baja California, Baja California Sur, Nayarit, Estado de México, Morelos, Guanajuato, Yucatán, Durango, Michoacán, Hidalgo y Nuevo León.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://laopcion.com.mx/noticia/126731/realiza-federacion-de-asociaciones-en-alta-disciplina-foro-contra-adicciones>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***6. Plantean en Acapulco Acciones para la Prevención de Adicciones*** **([bajopalabra.com.mx/](http://bajopalabra.com.mx/))**

Este lunes se llevó a cabo el Consejo Municipal para la Atención Integral del Combate contra las Adicciones en el Ayuntamiento de Acapulco. La reunión, a la que no acudió el alcalde, Evodio Velázquez, fue presidida por el secretario general del Ayuntamiento, Daniel Meza Loeza.

El Consejo tuvo como objetivo presentar propuestas en materia de prevención de adicción y del delito, así como los resultados de los programas que se han aplicado en este tema. La coordinadora de los trabajos de Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Pública de Acapulco, Perla Bibiano dijo que la dependencia trabaja desde noviembre en operativos mochila en escuelas públicas y privadas.

Asimismo, dijo que se han implementados acciones para prevenir el delito, en conjunto con las policías Estatal y Federal, y la Procuraduría General de la República (PGR).

En tanto, la rectora de la Universidad Hipócrates, Marisol Manzanares Nava, destacó los trabajos de la escuela hacia la prevención de adicción y las brigadas conjuntas con el Centro de Integración Juvenil, con el apoyo de psicólogos y pedagogos.

Aseguró que ya se ha atendido a seis mil 717 jóvenes, aunque destacó que el beneficio también implica a padres de familia y a la ciudadanía.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:**  
**<http://bajopalabra.com.mx/plantean-en-acapulco-acciones-para-la-prevencion-de-adicciones/>**

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **7. Van Juarenses a Evento Nacional (oem.com.mx)**

Ciudad Juárez, Chihuahua.-Con la finalidad de prevenir las adicciones entre los jóvenes de Ciudad Juárez y Chihuahua, el Escuadrón Deportivo Militarizado Condor, A.C. llevará a más de 300 jóvenes a la III Convención Nacional Deportiva en prevención del Delito, dirigido a todos los jóvenes del país. Esta gran asamblea deportiva será organizada por la Federación Nacional de Asociaciones en Alta Disciplina (FNAAD), así como el Club Cívico Rescate Juvenil, en coordinación con el Instituto Jalisciense de la Juventud y el Consejo Estatal contra las Adicciones en Jalisco, así lo informó José de Jesús Amador Velázquez titular de la FNAAD. "Este encuentro nacional deportivo tiene el propósito de dar un mensaje claro a toda la sociedad mexicana, pues una manera efectiva de prevenir que nuestros jóvenes caigan en las redes de la drogadicción es mediante el deporte, la cultura y la promoción del civismo y los valores universales". También criticó al gobierno por el debate para buscar regular el uso de la marihuana, pues está comprobado que el países de primer mundo no pueden con el problema y México de tercer mundo que pasará con las juventudes.

Este fin de semana se llevó a cabo el Segundo Foro Nacional contra la prevención del delito, con el propósito de diseñar nuevos modelos de profesionalización que eviten que los jóvenes sean presa de la delincuencia organizada. Este Foro contó con especialistas en Prevención de adicciones, mismos que coincidieron en que la Legalización de la Mariguana no resolvería el grave problema del narcotráfico en el país.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.oem.com.mx/elmexicano/notas/n4095010.htm>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***8. La prevención de adicciones eje primordial del gobierno de Evodio***

**(notimundo.com.mx/)**

Acapulco, Guerrero, 1 de marzo del 2016.- En representación del presidente municipal Evodio Velázquez, el secretario general del Ayuntamiento, Daniel Meza Loeza, encabezó la reunión de trabajo del Consejo Municipal para la Atención Integral del Combate contra las Adicciones.

En la sala de cabildo “Juan R. Escudero” se llevó a cabo la reunión de trabajo, donde Meza Loeza afirmó que la prevención es interés y eje principal del alcalde Evodio Velázquez, y que por ello se han realizado diversas acciones encaminadas a esa materia.

Indicó que gobierno, instituciones y sociedad deben trabajar de manera coordinada en el tema de la prevención para evitar que los niños, jóvenes y adolescentes tengan el acercamiento a las drogas, resaltando que las propuestas que se presentaron en la reunión serán de mucha ayuda para trabajar en esa materia y para formar el plan de dicho consejo.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://notimundo.com.mx/la-prevencion-de-adicciones-eje-primordial-del-gobierno-de-evodio/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### ***9. Desconoce IMJ cifras de adicciones en San Juan del Río***

**(rotativo.com.mx)**

San Juan del Río, 29 Feb 16.- El titular del Instituto Municipal de la Juventud (IMJ), Obed Morales Olvera, reconoció que actualmente no existe un estudio local que determine las zonas más conflictivas en cuanto a drogadicción y alcoholismo.

Sin embargo aseguró que realizará una encuesta para detectar la situación de la población juvenil, a efecto de poder enfocar y canalizar el apoyo que se requiera.

“En cuanto a cuestión de adicciones no se tienen datos, nos hemos acercado a los centros de doble AA para ver si ellos tienen, pero los datos que nos dan no coinciden, sin embargo estamos trabajando en la prevención del alcoholismo porque este consumo los llevaba a otras sustancias”, explicó.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/511706-desconoce-imj-cifras-de-adicciones-en-san-juan-del-rio/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **10. *Se agrupan madres de familia contra adicciones en San Juan del Río***

**(rotativo.com.mx)**

San Juan del Río, 29 Feb 16.- Con la finalidad de disminuir las adicciones en la comunidad de Ojo de Agua, madres de familia solicitaron el apoyo de las autoridades municipales a través de asesorías y orientación a los jóvenes que luchan contra cualquier adicción.

De acuerdo con la señora Rosa Hernández Uribe, el alcoholismo y drogadicción, es un problema social que se incrementa rápidamente en la comunidad, por lo que consideró importante que se trabaje entre sociedad y municipio para atender la situación.

“Tenemos un grupo de familias que tienen algún familiar con problemas de adicción, estamos iniciando nuestro grupo apenas, somos como seis personas y no tenemos recursos, queremos apoyar a nuestros jóvenes”, expresó.

Reconoció que este tipo de problemáticas está muy latente en la zona, por lo que de manera personal están tratando de alejar a los niños, adolescentes y jóvenes, que pudieran caer en esta situación.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/511702-se-agrupan-madres-de-familia-contradicciones-en-san-juan-del-rio/>**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **11. *Debe impedirse la distribución de drogas en espacios escolares: rector de la UNAM***

Tras la detención de “El Yorch”, supuesto sujeto que se dedicaba a surtir de mois a cuanto universitario estresado se lo solicitara, el rector de la UNAM, Enrique Graue, remarcó que dentro de espacios escolares debe “impedirse la venta distribución y consumo de drogas, sin importar su nivel”.

En mesa llena de doctores, Graue fue apoyado por el secretario de Salud del Gobierno de la Ciudad de México, Armando Ahued, así como por el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente. Éste último, reprochó el modelo prohibicionista con el que se ha manejado a la marihuana... haciendo que a final de cuentas sea el crimen organizado el que controle el mercado, cuando bien podría regularse de otra manera y, así, evitar que la delincuencia esté presente en lugares donde sea redituable... “como centros escolares, parques o sitios urbanos”.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:**  
**<http://www.sopitas.com/588254-debe-impedirse-la-distribucion-de-drogas-en-espacios-escolares-rector-de-la-unam/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **12. *Secretaría de Salud asiste al XXV Congreso de Alcohólicos Anónimos, Área Querétaro***

#### **(Observatorio Estatal de Querétaro)**

- Participan Áreas invitadas de la Región Centro Oriente, integradas por México Oriente 1, México Sur, México Valle de Toluca, Veracruz 1, Distrito Federal Norte, Centro y Sur, México Noroeste, Guanajuato Norte y Sur y San Luis Potosí 2.
- Se ofrece el uso de las instalaciones de los seis Centros de Atención Primaria en Adicciones, para realizar sesiones y formar grupos AA.

La Secretaría de Salud, informa que este 27 y 28 de febrero se realizó el XXV Congreso de Alcohólicos Anónimos, Área Querétaro, cuyo lema fue: "AA una Promesa Hecha Realidad", el cual se llevó a cabo en la Escuela Secundaria Técnica No. 11 José Vasconcelos, del municipio de San Juan del Río.

En representación del Secretario de Salud en el Estado de Querétaro, Alfredo Gobera Farro, el Comisionado del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), Guillermo Tamborrel Suárez, destacó la gran labor que por muchos años han realizado los grupos de Alcohólicos Anónimos, Área Querétaro.

Señaló lo importante que es compartir los esfuerzos que se realizan desde todas las trincheras, esto con el único objetivo de combatir las

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

adicciones y aplaudió la solidaridad y la generosidad con la que se desarrolló dicho congreso.

Asimismo ofreció su apoyo incondicional a los Grupos AA, "les reitero que pueden hacer uso de las instalaciones de los seis Centros de Atención Primaria en Adicciones, para realizar sus sesiones y ayudar a las personas y familias que lo requieran".

Actualmente existen en el estado de Querétaro 163 grupos AA, los cuales están abiertos para todo aquel que quiera sanar la enfermedad del alcoholismo y cambiar la vida de una familia entera.

En el evento también estuvo presente: el Delegado del Área Querétaro AA, Mario R.; y mil 300 invitados AA, pertenecientes a las Áreas de la Región Querétaro, Centro Oriente, integradas por México Oriente 1, México Sur, México Valle de Toluca, Veracruz 1, Distrito Federal Norte, Centro y Sur, México Noroeste, Guanajuato Norte y Sur y San Luis Potosí.



## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41



---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de: Observatorio Estatal de  
Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Querétaro.**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **13. *Consejo Estatal Contra las Adicciones realiza reunión con jóvenes universitarios***

#### **(Observatorio Estatal de Querétaro)**

- Se exhorta a los jóvenes a utilizar ese liderazgo que ejercen en su universidad y crear redes en prevención de adicciones para llevar el mensaje a toda la comunidad estudiantil.
- Participan estudiantes de la UAQ, ITQ, UPQ, UNEA y UNAQ, pertenecientes a la Organización Internacional "Vive México".

En el marco de la Consulta Ciudadana para elaborar el Programa de Trabajo en Materia de Adicciones 2016-2021, el Comisionado del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), Guillermo Tamborrel Suárez, se reunió con jóvenes universitarios de la Organización Internacional "Vive México", a fin de escuchar dudas, ideas y propuestas.

El Funcionario Estatal, dijo a la población estudiantil que es necesario tomar conciencia de los daños a la salud que ocasiona el abuso en el consumo de alcohol, así como el consumo del tabaco y marihuana.

De igual forma compartió un diagnóstico de la situación de las adicciones en nuestro Estado. Detalló que generalmente la dinámica de las adicciones tiene su inicio con tabaco, seguido por el alcohol, para continuar con la marihuana.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

"Quienes consumen marihuana, continúan consumiendo marihuana y otra droga, y los que consumen otra droga se van al consumo de otras dos drogas", detalló.

De igual forma, Guillermo Tamborrel Suárez, exhortó a los jóvenes a utilizar ese liderazgo que ejercen en su universidad y convertirse en Promotores para trabajar en la prevención de adicciones a partir del fortalecimiento de la autoestima y los valores.

Por su parte los jóvenes manifestaron que en materia de alcohol y tabaco se debería meter en rigor a las personas que venden estas drogas a menores de edad y generar conciencia en ese vendedor.

Referente a la legalización de la marihuana, los estudiantes expresaron que es necesario analizar el contexto económico, político y social de nuestro país, ya que no se puede comparar a México con Holanda o Estados Unidos,

Por otra parte los jóvenes reconocieron que si la sociedad mexicana no tiene la capacidad de controlar las drogas legales como el alcohol y el tabaco, -si se llegara a legalizar la marihuana,- esto se volvería un caos.

Finalmente comentaron que en la actualidad se ha perdido la unión familiar y valores. De igual forma destacaron que independientemente de que se legalice o no las drogas, depende de uno consumirlas o no, porque aunque estén legalizadas si la persona está segura de no consumir no lo hará nunca.

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

El evento se realizó en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, y se contó con la asistencia de jóvenes de diversas instituciones educativas como Universidad Autónoma de Querétaro, Universidad Aeronáutica de Querétaro, Universidad Politécnica de Querétaro, Instituto Tecnológico de Querétaro y Universidad de Estudios Avanzados; todos integrantes de la Organización Internacional "Vive México, en Querétaro", que participan en el proceso de formación de líderes con visión internacional para lograr un desarrollo integral que permita la superación personal y de toda la sociedad.



## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**



## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**



**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de: Observatorio Estatal de  
Tabaco, Alcohol y otras Drogas de Querétaro.**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### 14. *Expanden negocio de drogas sintéticas en EU*

([excelsior.com.mx](http://excelsior.com.mx))

La Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes reporta “indicios” del crecimiento en la producción de estos estupefacientes.

Hay indicios de que la fabricación ilícita de metanfetamina con destino al mercado ilícito estadounidense se ha incrementado”, señala la JIFE en su informe anual publicado este miércoles en Viena.

“El número de laboratorios de metanfetamina descubiertos en México ha aumentado considerablemente desde 2008, y el volumen incautado de la droga en la frontera con los Estados Unidos se ha multiplicado por tres desde 2009”, señala el informe, sin ofrecer cifras concretas.

Este es uno de los desarrollos que destaca el informe, que recuerda que “las bandas de narcotraficantes siguen siendo una de las principales fuentes de actividad delictiva, en particular de asesinatos, secuestros y corrupción, lo que supone una amenaza constante para el orden público y la seguridad”.

Los expertos de la JIFE señalan que “la mayor parte de la cocaína que circula en los Estados Unidos sigue produciéndose en Colombia y se introduce en el país de contrabando por la frontera mexicana y, en menor medida, por el Caribe”.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

En México se incautaron 2.8 toneladas de cocaína en 2014, lo que representa un descenso del 11 por ciento con relación a las cifras de 2013, según indica el informe.

Mientras que el mercado de la cocaína parece tender a la baja en EU, otros crecen, como el de los estimulantes sintéticos y la heroína, lo que se traduce en un mayor número de incautaciones en México.

“Las autoridades estadounidenses han declarado que la mayor parte de la metanfetamina que circula en los Estados Unidos se fabrica en México”, señala el informe, que indica que se incautaron 19.7 toneladas de esa sustancia en 2014 en México, un incremento de más del 34 por ciento respecto al año anterior.

Las autoridades mexicanas también informaron de que en 2014 desmantelaron 131 laboratorios de ese estimulante sintético, más que en años anteriores.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/03/02/1078387>**

---

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **15. *La JIFE critica la "guerra contra las drogas" y soluciones "militarizadas"***

**([noticias.terra.com/](http://noticias.terra.com/))**

Los tratados internacionales no abocan a la "guerra contra las drogas", y aplicar soluciones "militarizadas", "inhumanas" o puramente represivas a los problemas de los narcóticos es contrario al espíritu de las convenciones, sostuvo hoy la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE).

"El mundo no tiene que elegir entre la aplicación 'militarizada' de las leyes sobre drogas y la legalización, sino que tiene que poner la salud y el bienestar de la población en el centro de una política equilibrada", resume en declaraciones a Efe el presidente de la JIFE, el alemán Werner Sipp.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:**  
**<http://noticias.terra.com/mundo/europa/la-jife-critica-la-guerra-contra-las-drogas-y-soluciones-militarizadas,ac47b6216f503f53bc7f0b6c876f4f75j4gfjasm5.html>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **16. Según la ONU, Argentina es un país de tránsito y refinación de drogas**

**(diariohoy.net/)**

Argentina es principalmente un país de tránsito para la droga que entra por las provincias del norte y termina en Estados Unidos y Europa, aunque el descubrimiento de laboratorios clandestinos indica que en el país también se lleva a cabo la refinación, indicó hoy la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE) en su informe mundial.

“Durante el período comprendido entre 2005 y 2014, la Argentina y el Brasil fueron los países mencionados con más frecuencia como centros de tránsito en las rutas hacia América del Norte y Europa occidental y central”, subrayó el trabajo en su apartado sobre la situación de Sudamérica.

“En lo que se refiere a las incautaciones de cocaína, los principales países de origen de los envíos a Europa en 2014 fueron, por orden descendente de los volúmenes incautados, Costa Rica, Ecuador, Colombia, Brasil, Venezuela y Argentina”, añadió el organismo de Naciones Unidas.

De acuerdo al análisis, “las drogas entran en forma clandestina por las provincias del norte que son vulnerables debido a sus zonas aisladas y a su proximidad geográfica con Bolivia y, en menor medida, Perú”.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

Especifiqué que los estupefacientes ilícitos “se transportan principalmente por tierra, utilizando carreteras que atraviesan la frontera, pero también, aunque con menor frecuencia, por vía aérea”.

La JIFE destacó que Argentina “está procurando contrarrestar esas amenazas mediante el Operativo Escudo Norte”, creado en 2011 para vigilar las fronteras y luchar contra el tráfico de drogas, la trata de personas y el contrabando pero el volumen de cocaína incautado en 2014 fue de 10,4 toneladas, una cifra que se mantiene estable desde 2012.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de: <http://diariohoy.net/interes-general/segun-la-onu-argentina-es-un-pais-de-transito-y-refinacion-de-drogas-65505>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **17. *La ONU alertó que más de 600 nuevas sustancias psicoactivas aparecieron en el mundo***

([telam.com.ar](http://telam.com.ar))

LO ALERTÓ LA JUNTA INTERNACIONAL DE FISCALIZACIÓN DE ESTUPEFACIENTES EN UN INFORME DONDE DESTACÓ QUE BAJÓ EL CULTIVO DE COCA EN SUDAMÉRICA Y SUBRAYÓ QUE LA TASA DE MORTALIDAD POR CONSUMO DE DROGAS DE EEUU TRIPLICA LA MEDIA MUNDIAL.

"Se debe encontrar un equilibrio adecuado entre garantizar la disponibilidad de drogas para fines médicos, conforme a lo previsto en los tratados de fiscalización internacional, y reducir la oferta ilícita de drogas", afirmó el trabajo del organismo que se presentó semanas antes del comienzo del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de 2016, que será en abril en Viena, Austria.

El presidente de la JIFE, Werner Sipp, señaló que el mundo "no está obligado" a elegir entre una "aplicación militarizada" de la legislación sobre drogas y la legalización de su uso para fines no médicos, sino que se debe "hacer de la salud y el bienestar la piedra angular de una política equilibrada" en esa materia. El informe del organismo de Naciones Unidas encargado del control de drogas señaló que en el último año las nuevas sustancias psicoactivas aparecieron en cantidades cada vez mayores, ya que en octubre de 2015 los Estados miembro habían confirmado 602 nuevas sustancias, lo que representa un aumento del 55 por ciento con respecto a 2014, en que se comunicaron 388 nuevas sustancias.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

"El ritmo al que aparecen las nuevas sustancias psicoactivas representa un importante desafío para el sistema de fiscalización internacional de drogas, por lo que se deberán encontrar enfoques más flexibles y viables para hacer frente a esa amenaza", se apuntó.

En su informe, la Junta se refirió además a los riesgos de la "prescripción injustificada" de benzodiazepinas, sustancias utilizadas para tratar el insomnio y la ansiedad, y su "consumo excesivo por las personas de edad avanzada".

"Se ha demostrado que los pacientes de más de 65 años que empiezan a tomar benzodiazepinas tienen un 50 por ciento más de probabilidades de desarrollar demencia en los siguientes 15 años que las personas que nunca consumieron esas sustancias", subrayó.

En cuanto a los analgésicos, el organismo internacional señaló que las personas de los países de ingresos medianos y bajos aún carecen de acceso adecuado a medicamentos para paliar el dolor (analgésicos opioides), pese a que el uso de esos medicamentos se duplicó en todo el mundo desde comienzos de siglo. En tanto, los habitantes de Europa y América del Norte usan casi el 95 por ciento de los analgésicos que se consumen en el mundo.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.telam.com.ar/notas/201603/138093-cocaina-drogas-onu.html>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### **18. *JIFE recuerda a Suramérica que uso no médico del cannabis va contra tratados***

**(wradio.com.co)**

La Junta Internacional de Fiscalización de Estupeficientes (JIFE) recordó hoy a cinco países suramericanos -Brasil, Chile, Colombia, Ecuador y Uruguay- que el uso del cannabis con fines no terapéuticos infringe lo establecido por los tratados internacionales de drogas.

Viena, 2 mar (EFE).- La Junta Internacional de Fiscalización de Estupeficientes (JIFE) recordó hoy a cinco países suramericanos - Brasil, Chile, Colombia, Ecuador y Uruguay- que el uso del cannabis con fines no terapéuticos infringe lo establecido por los tratados internacionales de drogas. La JIFE, un órgano independiente dentro de las Naciones Unidas que vigila el cumplimiento de los tratados sobre drogas, expuso este mensaje en su informe anual sobre el año 2015 que difundió hoy en Viena.

"Varios países, entre ellos Brasil, Chile, Colombia, Ecuador y Uruguay, debaten y promulgan nuevas leyes, decisiones y resoluciones sobre el uso del cannabis, desde la regulación del cultivo de plantas de cannabis y la importación de medicamentos que contienen cannabidiol hasta la regulación más elaborada del mercado del cannabis con fines no terapéuticos, como sucede en Uruguay", señala.

"La JIFE sostiene que la legislación que permite el uso del cannabis con fines no terapéuticos infringe lo dispuesto en los tratados de fiscalización internacional de drogas", agrega el informe.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

En otro apartado, este órgano de la ONU sostiene: "Los llamamientos simplistas a la legalización y regulación del uso de sustancias fiscalizadas para fines no médicos deberían considerarse inadecuados para resolver los problemas relacionados con las drogas". El presidente de la JIFE, el alemán Werner Sipp, señala que los tratados no exigen una "guerra contra las drogas" y, por el contrario, ofrecen a los Estados flexibilidad para establecer los castigos por consumo, así como "aplicar medidas alternativas a las sanciones a los delitos de menor gravedad".

"El futuro de la política antidroga no radica en elegir entre la aplicación 'militarizada' de las leyes sobre drogas y la legalización del uso de las drogas con fines no terapéuticos", defiende el experto.

Para Sipp, la salud y el bienestar de la población deben ser "la piedra angular de la política en materia de drogas", por lo que aboga por "medidas de prevención, educación, tratamiento, rehabilitación y reinserción social en lugar de la condena y el castigo".

De hecho, señala la JIFE, "la represión militarizada, las políticas que no tienen en cuenta los derechos humanos, la encarcelación excesiva, la denegación de tratamiento adecuado desde el punto de vista médico y los enfoques inhumanos o desproporcionados, no están en consonancia con los principios de los tratados". EFE

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.wradio.com.co/noticias/internacional/jife-recuerda-a-suramerica-que-uso-no-medico-del-cannabis-va-contra-tratados/20160302/nota/3074148.aspx>**

---

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas  
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

**19. *ONU alerta del incremento de sobredosis por heroína y otros opioides en EEUU***

**([noticias.terra.com/](http://noticias.terra.com/))**

Estados Unidos es el país con la tasa de mortalidad por consumo de drogas más alta del mundo y a ello contribuye el incremento del consumo de distintos tipos de opiáceos y opioides, incluida la heroína, informó hoy la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes (JIFE).

"En 2013 se comunicaron 43.000 muertes relacionadas con las drogas, lo que equivale a 136,8 muertes por millón de habitantes. Esto supera con creces el promedio mundial estimado de entre 40,8 y 50,5 muertes por millón de habitantes", indica la JIFE en su informe anual publicado hoy en Viena. Los expertos advierten de que el consumo de opiáceos y opioides es uno de los mayores retos a los que se enfrenta EE. UU., donde la prevalencia (el porcentaje de población adulta consumidora) es del 3,8 %, considerablemente mayor que el promedio mundial, del 0,7 %.

El informe señala que el número de muertes podría ser incluso mayor ya que "la heroína se metaboliza rápidamente en morfina y es, por consiguiente, difícil de detectar".

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://noticias.terra.com/mundo/europa/onu-alerta-del-incremento-de-sobredosis-por-heroina-y-otros-opioides-en-eeuu,e151f92230a774b871301968abd2a7bahdhsus9l.html>**

## Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41

### 20. *Aumenta consumo de drogas en menores*

(siete24.mx)

En el marco del encuentro “Familia y adicciones. Aportes para el debate sobre la marihuana”, convocado por la Comisión de Familia y Desarrollo Humano del Senado de la República, especialistas en la en la materia señalaron que tan solo con el debate sobre la eventual legalización de la marihuana para fines lúdicos, la percepción de riesgo de esta droga ha disminuido y ya se registra una aumento en su consumo.

Carmen Fernández Cáceres, directora general de los Centros de Integración Juvenil, señaló que en los centros de la dependencia a su cargo ahora llegan niños desde 8 y 10 años, que ya han empezado a consumir no nada más alcohol y tabaco, sino que ya fuman marihuana y empiezan con el consumo de inhalables y cocaína.

Señaló que las encuestas más recientes muestran cómo va en aumento el consumo en niños y adolescentes, fijando como edad promedio de inicio de consumo los trece años, e incrementándose también el consumo de marihuana y paulatinamente la sustitución del consumo de tabaco por marihuana.

Fernández Cáceres dijo que si ya de por sí están tomando alcohol y en lugar de fumar tabaco fuman marihuana, esto potencia el daño en su desarrollo, pero también los riesgos de accidentes, daño hepático, daño en el Sistema Nervioso Central, daño al aprendizaje, a la memoria, y el riesgo de psicosis, porque a muy corta edad beben mucho y además fuman marihuana.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

“Yo celebro mucho el que no se libere el consumo libre de marihuana; porque de por sí con los puros debates ya está aumentando su consumo”, comentó.

Señaló que la Encuesta Nacional de Estudiantes habla de cómo ha bajado la percepción de riesgo entre niños y jóvenes ante el consumo de drogas. El resultado es que ha bajado la percepción de riesgo, que creen realmente que no les daña.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.siete24.mx/aumenta-consumo-drogas-menores/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **21. *En México no se fumarán churros libremente: Mondragón y Kalb***

**(24-horas.mx)**

El comisionado Nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, advirtió que de su cuenta corre que en México no se fumen “churros” libremente. Lo anterior al participar en las ponencias del encuentro “Familia y adicciones. Aportes para el debate sobre la marihuana”, convocado por la Comisión de Familia.

El comisionado Nacional contra las Adicciones, Manuel Mondragón y Kalb, advirtió que de su cuenta corre que en México no se fumen “churros” libremente. Lo anterior al participar en las ponencias del encuentro “Familia y adicciones. Aportes para el debate sobre la marihuana”, convocado por la Comisión de Familia y Desarrollo Humano del Senado de la República.

El titular del Conadic, mencionó que de acuerdo con los resultado de la encuesta del Instituto Nacional de Psiquiatría, hecha a “chavos de primaria, quinto y sexto de primaria, en chavos de secundaria y de bachillerato, para medir la ingesta a nivel nacional de determinadas sustancias de curso legal o ilegal de tipo psicoactivo, los resultados mostraron que en secundaria y bachillerato han probado marihuana, un millón 108 mil chavos”.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de: <http://www.24-horas.mx/en-mexico-no-se-fumaran-churros-libremente-mondragon-y-kalb/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **22. *Capacitan a maestros para detectar jóvenes con adicciones en Tlaltenango***

**([ntrzacatecas.com/](http://ntrzacatecas.com/))**

Tlaltenango.- Profesores de la preparatoria José G. Montes fueron capacitados para realizar una detección y prevención oportuna de jóvenes con adicciones. El taller fue impartido por personal de la Unidad de Especialidades Médicas (Uneme) y Centros de Atención Primaria en Adicciones (CAPA).

Los docentes ahora podrán indagar, orientar y establecer estrategias para el fortalecimiento de valores y con ello impedir el consumo de drogas. Cada maestro ahora tendrá la encomienda de ayudar a sus estudiantes; aquellos que estén en riesgo serán enviados al Uneme CAPA para brindarles atención. La directora de la Unidad de Especialidades Médicas, Claudia Domenica Lozano Vega, explicó que estos esfuerzos están enfocados en mejorar la situación de los jóvenes.

Ellos trabajan para brindarles valores y herramientas para desarrollar la autoestima, los enseñan a adaptarse frente a situaciones adversas, tener comunicación asertiva y otros aspectos que ayuden a prevenir el consumo de alcohol, tabaco y demás sustancias adictivas.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://ntrzacatecas.com/2016/03/01/capacitan-a-maestros-para-detectar-jovenes-con-adicciones-en-tlaltenango/>**

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

### **23. *Reconoce Carlos Contreras labor del CRIA contra las adicciones***

**(oem.com.mx)**

Durango.- "Brindar espacios para poder recuperar a nuestros niños y jóvenes que se han visto afectados por algún problema en el tema de adicción será siempre nuestro compromiso", así lo señaló el alcalde Carlos Emilio Contreras Galindo al encabezar el festejo del noveno aniversario del Centro de Rehabilitación Infantil Analco (CRIA).

A nueve años de su creación, el CRIA ha brindado tratamiento a más de 380 niños y jóvenes, por lo que Contreras Galindo reconoció la gran labor del DIF Municipal, "la misión es que este lugar continúe su labor y además beneficie a más duranguenses, para que este sector de la sociedad pueda recuperar su vida y desenvolverse en un entorno familiar más saludable, la lucha es para que estos menores sean el futuro de un mejor Durango".

Dentro de esta celebración, el presidente municipal anunció la ampliación y creación de nuevos espacios dentro del CRIA, donde se buscará dar mayor atención a niños y jóvenes que desean tener una recuperación, todo esto con una inversión aproximada de un millón 900 mil pesos.

"La inversión de este recurso es grata y muy importante, pues estamos apoyando a la recuperación de cientos de familias, seguimos trabajando en el combate contra las adicciones, así como en el rescate de niños y

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

jóvenes que se ven envueltos en este tipo de problemáticas que aquejan a la sociedad", mencionó el edil capitalino.

Por su parte, la presidenta del Sistema DIF Municipal, María del Pilar Contreras Galindo, dijo que "el CRIA no sólo está diseñado para la rehabilitación de los jóvenes menores de 16 años, sino también para dar un seguimiento de apoyo a cada una de las familias en cuestiones emocionales y psicológicas".

Además agregó que han sido siete mil 100 personas entre pacientes y familiares, que han recuperado su entorno familiar, cabe destacar que dichos jóvenes atendidos actualmente realizan sus estudios profesionales, lo que ha consolidado los programas del CRIA como un ejemplo nacional en la lucha contra las adicciones.

En ese sentido, Blanca Castro de Herrera fundadora del Centro de Rehabilitación Infantil Analco, agradeció al presidente municipal, quien en su momento como secretario de Finanzas, vivió con ella la visión en la creación de este espacio, que hoy se ve consolidado y fortalecido para la ayuda de cientos de niños duranguenses.

Finalmente, Alfonso Diez Rubio, presidente del Patronato "Amigos de CRIA", reiteró su compromiso y su cooperación hacia las diferentes actividades en favor de los jóvenes residentes de este centro, por lo que coincidió en que las obras y acciones que se hacen con amor prevalecen y crecen cada día, y hoy se daba una muestra de ello, al celebrar nueve años de arduo trabajo en favor de la juventud y sociedad duranguense.

---

## **Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de marzo de 2016.  
Número 41**

Es de destacar que además de Durango capital, CRIA ha atendido a infantes de los municipios de Pueblo Nuevo, San Dimas, Guanaceví, Tepehuanes, Santiago Papasquiari, Rodeo, Gómez Palacio, Lerdo, Súchil, Nombre de Dios, Vicente Guerrero, Cuencamé, Coneto de Comonfort, Canatlán, Sombrerete (Zacatecas), Sonora, Ciudad de México y ciudadanos americanos.

**Recuperado el 02 de marzo de 2016 de:  
<http://www.oem.com.mx/elsoldedurango/notas/n4095226.htm>**